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     午前９時２６分  開 議 

○委員長（伊勢英昭君） おはようございます。 

  これより予算審査特別委員会を再開します。 

  ただいまの出席委員は16名です。７番羽川喜冨君から欠席届が提出されています。 

  審査日程表により進めてまいりますので、円滑な議事運営に御協力願います。 

  審査に入る前に申し上げます。質疑は１人２問から３問程度とし、それ以上の質疑がある場

合には、質疑が一巡した後にお願いします。また、質疑の際は、分かりやすく簡潔にお願いし

ます。さらに、質疑が重複しないよう、できるだけ関連質疑で対応するようお願いいたします。 

  それでは、審査日程表により生涯学習課の予算審査を始めます。 

  所管事項の内容を説明願います。生涯学習課長。 

○生涯学習課長（大谷浩貴君） 委員の皆様、おはようございます。 

  それでは、生涯学習課所管の令和３年度予算につきまして御説明申し上げます。 

  初めに、歳入予算について御説明申し上げます。 

  利府町各種会計予算説明書①の９ページをお開き願います。 

  16款１項４目土木使用料４節中央公園使用料は741万2,000円で、前年度と比較して312万

6,000円の減となっております。減額の主な理由といたしましては、令和３年度の2021年シーズ

ンイースタンリーグ楽天戦が、感染症対策を考慮し、本球場では開催されないことから、使用

料の減収が見込まれます。 

  ５節多目的運動場使用料につきましては19万8,000円、また６節北公園等使用料として84万

8,000円を計上しております。うちテニスコートの使用料につきましては、３面全ての人工芝の

張りかえを行っており、利用者が増加すると見込まれることから増額をさせていただいており

ます。 

  次に、５目教育使用料につきましては、１節体育館使用料として403万9,000円、２節屋内温

水プール使用料として1,347万6,000円、３節行政財産使用料111万3,000円のうち総合体育館使

用料として28万2,000円、屋内温水プール使用料として49万7,000円、文化交流センター使用料

として30万2,000円をそれぞれ計上しております。 

  13ページをお開き願います。 

  17款２項５目教育費国庫補助金２節地域の特色ある埋蔵文化財活用事業補助金219万1,000円

は、文化財関係の国庫補助事業である、地域の特色ある埋蔵文化財活用事業に対する文化庁か
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らの補助金であります。 

  18ページをお開き願います。 

  18款２項７目教育費県補助金５節学校家庭地域連携協力推進事業費補助金24万4,000円は、家

庭教育事業に対する宮城県からの補助金であります。 

  19ページを御覧ください。 

  18款３項３目教育費委託金１節経由処理事務費委託金11万9,000円は、文化財保護法に基づく

埋蔵文化財及び特別名勝松島の現状変更の事務処理件数に対する宮城県からの事務委託金であ

ります。 

  22ページをお開き願います。 

  23款４項１目教育費受託事業収入１節社会教育費受託事業収入3,137万円は、羽黒前遺跡に対

する文化財発掘調査受託事業収入となります。 

  23ページを御覧ください。 

  23款５項３目雑入１節受講料492万3,000円のうち、スポーツ教室受講料として485万9,000円

を計上しております。 

  以上が歳入予算の主なものであります。 

  続きまして、歳出予算について御説明申し上げます。 

  初めに、生涯学習振興係のほうから御説明申し上げます。 

  103ページをお開き願います。 

  10款４項１目社会教育総務費１億4,780万円は、前年度と比較し6,219万9,000円の増で、増額

の主な理由は、職員人件費の増額のためであります。 

  ７節報償費157万4,000円は、学校家庭地域連携協力推進事業費補助金を活用した家庭教育学

級、そのほか土曜日の子どもの居場所づくり事業「りふ・わくわく広場」、放課後子ども教室

「サンペアクラス」等の各種事業の謝礼となっております。 

  続きまして、文化振興係の歳出予算についてご説明申し上げます。 

  104ページをお開き願います。 

  ２目文化振興費219万1,000円は、前年度公民館費と比較し74万7,000円の減で、減額の主な理

由は、昨年度まで補助金として計上していた婦人会35万円を１目に移動したこと、また事業の

組み替えによる報償費の減によるものであります。 

  ７節報償費107万円のうち、十符の菅菰作成事業に係る各種謝礼金として15万8,000円を計上
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しております。 

  18節負担金補助及び交付金76万4,000円のうち補助金25万円は、本町の文化芸術の醸成のため

に、芸術文化協会に対する補助金であります。 

  105ページを御覧ください。 

  ３目文化財保護費3,681万1,000円は、前年度と比較し3,276万4,000円の増で、増額の主な理

由は、歳入でも申し上げましたが、羽黒前遺跡に係る埋蔵文化財発掘調査、掘削業務委託料の

計上によるものであります。 

  １節報酬578万1,000円のうち564万円は、国庫補助事業である、地域の特色ある埋蔵文化財活

用事業の補助金を活用し、埋蔵文化財資料の整理をするための会計年度任用職員の人件費と、

羽黒前遺跡発掘調査における整理作業を担当する会計年度職員の人件費を計上しております。 

  12節委託料2,515万8,000円は、羽黒前遺跡発掘調査支援業務委託料が主なものとなっており

ます。 

  106ページをお開き願います。 

  13節使用料及び賃借料265万3,000円のうち264万9,000円は、羽黒前遺跡発掘に係る機材の賃

借料であります。 

  ４目郷土資料館管理費936万円は、前年度と比較し73万1,000円の増で、増額の主な理由とし

ましては、郷土資料の保管場所へ機械警備を行うための委託料を計上したためであります。 

  続いて、５目文化交流センター運営事業費２億6,593万4,000円は、新設されるリフノス係の

歳出予算となります。 

  12節委託料、18節負担金補助、補助金及び交付金につきましては、文化複合施設推進室より

説明があります。 

  13節使用料及び賃借料1,095万7,000円のうち1,086万4,000円については、図書館資料の管理

や貸し出し、返却の際に使用するパソコンや、新しい機能である自動貸し出し機やＩＣゲート

をはじめ、図書館システムの一式の賃貸借料であります。新しい図書館につきましては、読書

活動の新たな拠点として、開架冊数約７万7,000冊と、充実した図書館資料やお話の部屋をはじ

めとした新たな読書環境の下、子供から高齢者まで町民の豊かな心を育むための読書活動を指

定管理者と連携して推進してまいります。また、十符の里プラザ管理費、生涯学習センター管

理費、図書館費は、施設が閉館することになり、廃目となります。 

  続きまして、スポーツ振興係の歳出予算について御説明申し上げます。 
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  87ページをお開き願います。 

  ８款４項４目中央公園管理費2,010万6,000円は、前年度と比較し94万5,000円の増で、中央公

園野球場及びテニスコート、多目的運動場の維持管理に要する経費を計上しております。内容

につきましては、前年度と同じように、各施設の管理運営を行うための経費を計上しておりま

す。 

  ５目北公園管理費1,063万1,000円は、前年度と比較し588万7,000円の増で、増額の主な理由

は、テニスコートの人工芝賃借料を計上したことによるものであります。 

  107ページをお開き願います。 

  10款５項１目保健体育総務費3,120万円は、前年度と比較し730万8,000円の減で、減額の主な

理由は、職員の人件費によるものであります。また、12節委託料30万4,000円は、イースタンリ

ーグ楽天戦の運営に関する経費であり、歳入の中央公園使用料でも御説明しましたが、令和３

年度の2021シーズンも感染症対策を考慮し、本球場においての現時点での開催は見合せとなっ

ておりますが、翌2022年シーズンに向けた準備経費として計上をしております。 

  108ページをお開き願います。 

  ２目体育施設費3,163万2,000円は、前年度と比較し18万7,000円の減で、総合体育館の維持管

理に要する経費を計上しております。主なものといたしまして、１節報酬や３節職員手当等な

どの人件費において、会計年度任用職員１名分を増額しており、令和３年度は２名を雇用し、

これまで以上に十符の里パーク全体の環境整備や利便性の向上に努めるために計上しておりま

す。 

  109ページをお開き願います。 

  ３目屋内温水プール運営事業費１億2,882万7,000円は、前年度と比較し269万6,000円の増で、

増額の主な理由は、屋内温水プールの機械設備の老朽化が著しいため、運営業務委託費、メン

テナンス内容を強化しているために増額となっております。 

  なお、中央公園費、北公園等管理費、体育施設費、屋内温水プール運営事業費に計上してい

る12節委託料につきましては、それぞれ大幅な増額となっておりますが、これは十符の里パー

ク運営業務委託料が例年入札後の確定した額を予算額として計上しておりますが、今年度は入

札前の予算額を計上しているためであり、現時点では既に入札が終了し、昨年度とほぼ同額と

なっております。 

  以上が生涯学習課所管の令和３年度予算の主な内容であります。御審議のほどよろしくお願
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いいたします。 

○委員長（伊勢英昭君） 内容の説明が終わりましたので、直ちに質疑を行います。質疑の発言

を許します。質疑ありませんか。15番遠藤委員。 

○遠藤紀子委員 １点だけお伺いいたします。 

  105ページです。２目の文化振興費の中の18節負担金ですけれども、ここに河北展が予算とし

て入っております。たしか昨年もコロナで中止になったと思いますが、今回もたしか中止にな

るのではないかと思いますし、ネットで見ますと４月、５月に藤崎で開かれる美術展も中止と、

特に今回の２月13日の地震により開催しませんという、ネットに出ておりました。ここはいか

がでしょうか。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁願います。鈴木館長。 

○生涯学習振興班副参事兼公民館長（鈴木喜勝君） お答えいたします。 

  予算編成時は予定どおり河北美術展をやる予定で予算計上をしておりましたが、しかし今委

員がおっしゃるとおり、先月河北新報のほうから連絡がございまして、正式に中止が決定して

おりますので、補正でこちらのほうは対応したいと思っております。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 再質問、遠藤委員。 

○遠藤紀子委員 やはりこれは中止ということで正しいのだと思いますけれども、もしこの河北

展が実施されるとなれば、いつものように体育館なのか、文化交流センター、７月にオープン

いたしますので、そちらを使う予定だったのか、この辺を。次年度も同じようなことが言える

んですけれども、開催場所をどこになさる予定なのかをお伺いいたします。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁。鈴木館長。 

○生涯学習振興班副参事兼公民館長（鈴木喜勝君） お答えいたします。 

  令和３年度につきましては、当初文化複合施設のほうでも検討ということでしておったんで

すが、河北美術展のスケジュールと会館スケジュールが合わないために、令和３年度につきま

しては総合体育館でやる予定でございました。文化複合施設、あと開館後につきましては、リ

フノスのほうで開催ということで今は考えてございます。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） ほかに質疑ございませんか。12番高久委員。 

○高久時男委員 それでは、２点お願いします。 
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  ９ページ、土木使用料の５節中央公園使用料、楽天の試合がなくなったということで、312

万6,000円減ということです。私、楽天はただで使っていたのかと思っていたんですけれども、

有料なんですか。その有料の、１試合幾らとかその辺の詳細なものがあれば教えていただきた

いと思います。 

  それと、同じく楽天なんですけれども、108ページ、10款５項１目12節プロ野球２軍戦補助業

務委託料で30万4,000円出ています。これは、不思議に思うのは、楽天の試合がないのに補助業

務が必要なのかと単純に思うんですけれども、その辺の説明をお願いいたします。 

○委員長（伊勢英昭君） 以上２点、答弁、古澤班長。 

○スポーツ振興班長兼総合体育館長（古澤晃一君） 高久委員の御質問にお答えいたします。 

  まず、歳入のほうの球場の使用料でございますけれども、以前は無料で興行のほうしていた

だいたんですけれども、一昨年球場を改修しまして、こちらの球場も改修して当然費用もかか

っている、そういったのもありまして、楽天のほうから使用料をいただいている状況でござい

ます。 

  金額につきましては、大体平日が５万円程度、休日に関しましては15万円程度いただいてい

たという状況でございます。 

  それと、歳出の委託料でございます。30万4,000円計上している内容でございますけれども、

こちらは一応今のところ来シーズンというか今シーズンですか、このシーズンは利府球場では

行わないとは言っているんですけれども、コロナの終息によってはもしかしたら終盤できるよ

うな可能性が出てきた場合、ぜひ楽天のほうではやりたいというお話もあります。そういった、

もし開催となった場合、ボランティア等またお願いする形になると思いますので、その辺の委

託料、恐らくまちづくり利府へのまたお願いとなるとは思うんですけれども、そういった経費

を加味しております。 

  それと、その次のシーズンへの準備、プロ野球ですとしっかりと年度区切りではないもので

すから、もう早くも今ぐらいの時期にはボランティアの説明会とか始まっていますので、翌シ

ーズンへの準備というのでもこの中の経費に入っているというふうな状況でございます。 

  以上でございます。 

○委員長（伊勢英昭君） ほかに質疑ございませんか。２番渡邉委員。 

○渡邉博恵委員 １点お伺いいたします。 

  109ページ、13節の音響監視カメラ設備賃借料とありますけれども、この監視カメラはどちら
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のほうにつけられるのか、よろしくお願いいたします。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁。古澤班長。 

○スポーツ振興班長兼総合体育館長（古澤晃一君） 渡邉委員の御質問にお答えいたします。 

  使用料及び賃借料、音響と監視カメラ、こちら現在も総合体育館のメインアリーナについて

監視といいますか、メインアリーナのほうにカメラを設置しております。 

  それで、今回そのカメラがたしか平成20年度に設置して、老朽化で画面のほうももう白くな

って見えづらい状況になっています。それで、新たなものを取付けて更新ということでこのよ

うに計上しております。 

  以上でございます。 

○委員長（伊勢英昭君） ほかに質疑ございませんか。 

     〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（伊勢英昭君） 質疑がありませんので、以上で生涯学習課の予算審査を終わります。 

  当局は退出願います。 

  ここで暫時休憩します。再開は９時55分とします。 

     午前９時５０分  休 憩 

                                            

     午前９時５４分  再 開 

○委員長（伊勢英昭君） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

  審査日程表により教育総務課の予算審査を始めます。 

  所管事項の内容を説明願います。教育総務課長。 

○教育総務課長（鈴木久仁子君） 改めましておはようございます。 

  それでは、令和３年度利府町一般会計予算における教育総務課の所管事業について、各種会

計予算説明書①により御説明申し上げます。 

  初めに、歳入の主なものにつきまして御説明いたします。 

  ８ページをお開きください。 

  15款１項４目１節教育費負担金につきましては、学校管理下における児童生徒の災害に係る

災害共済給付制度掛け金の保護者負担として146万6,000円を計上しております。 

  次に、13ページをお開きください。 

  17款２項５目１節教育法関係補助金につきましては、要保護及び特別支援教育に係る児童生
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徒の就学に対しての国庫補助金として155万3,000円を計上しております。 

  次に、17ページをお開きください。 

  18款２項７目２節スクールソーシャルワーカー配置事業費補助金につきましては、いじめや

児童虐待など生徒指導上の課題対応として、専門的な立場で相談支援を行うスクールソーシャ

ルワーカーを配置する事業への補助金としまして356万1,000円を計上しております。 

  次に、３節みやぎ子どもの心のケアハウス運営支援事業費補助金につきましては、不登校や

不登校傾向の児童生徒への支援対策として実施しております子どもの心のケアハウス運営支援

事業への県補助金としまして810万円を計上しております。 

  19ページをお開きください。 

  18款３項３目２節体力地域スポーツ力向上推進事業費委託金につきましては、専門的技能を

有する外部人材を活用し、児童生徒の体力、運動能力及び地域スポーツ力の向上を目的に体育

授業等の支援事業を実施するもので、県委託金としまして220万円を計上しております。 

  23ページをお開きください。 

  23款５項３目５節学校給食費につきましては、小学校６校、中学校３校の学校給食費として

１億8,636万4,000円を計上しております。食育と地場産品の使用を推進し、児童生徒の適切な

栄養価の維持を図るとともに、安心で安全なおいしい給食を提供してまいります。 

  続きまして、歳出の主なものについて御説明いたします。 

  92ページをお開きください。 

  10款１項１目教育委員会費につきましては、主に教育委員会に関する経費で、教育委員の報

酬など69万7,000円を計上しております。 

  93ページを御覧ください。 

  ２目事務局費につきましては、教育総務課管理の職員人件費として１億7,517万8,000円を計

上しております。前年度と比較して9,295万3,000円の増となっております。増の主な理由とい

たしましては、令和３年度の組織改編に伴い、前年度まで学校教育班に計上しておりました学

校教育班職員人件費を組み替え、事務局費に一括して計上したことによるものでございます。 

  94ページをお開きください。 

  ３目学校教育費につきましては、学校教育班の人件費を事務局費へ組み替えたことにより、

前年度と比較し33％の減となっております。１億9,284万8,000円を計上しております。学校教

育費の主な事業につきましては、サポートティーチャー、特別支援助手などの報酬、スクール
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ソーシャルワーカー活用事業のほか、就学時健康診断に係る医師への謝礼などの報償費、小中

学校教師用教科書及び指導書購入事業などの需用費、教職員の健康診断、スクールバス運行業

務などの委託料、児童生徒大会参加補助事業などの補助金や、就学援助費などの扶助費を計上

しております。 

  次に、小学校関係についてご説明いたします。 

  96ページをお開きください。 

  10款２項小学校費１目学校管理費につきましては、小学校６校における学校教育全般の管理

に要する経費として2,328万7,000円を計上しております。 

  なお、小学校に会計年度任用職員により配置しておりました図書業務員につきましては、正

職員の業務員４名を配置することとなり、報酬等が前年度より減となっております。 

  97ページを御覧ください。 

  ２目教育振興費につきましては、体力地域スポーツ力向上推進業務委託料のほか、小学校で

の教育活動に要する消耗品などの購入に要する経費として983万2,000円を計上しております。 

  98ページをお開きください。 

  ３目学校施設費につきましては、ＧＩＧＡスクール構想による児童生徒１人１台端末整備を

令和２年12月に完了しております児童１人１台の情報端末に係る賃借料や、利府第二小学校の

プール改修工事、体育館床改修工事など、小学校６校の施設管理に要する経費として１億845

万3,000円を計上しております。 

  次に、中学校費関係について御説明いたします。 

  99ページを御覧ください。 

  10款３項中学校費１目学校管理費につきましては、中学校における学校教育全般の管理に要

する経費として1,732万3,000円を計上しております。 

  101ページをお開きください。 

  ２目教育振興費につきましては、中学校での教育活動に使用する消耗品や教育用備品の購入

等に要する経費として379万4,000円を計上しております。 

  なお、昨年度は施設用備品として楽器購入事業を計上しておりましたが、整備が完了し、減

となっております。 

  ３目学校施設費につきましては、小学校費同様の生徒１人１台の情報端末賃借料のほか、中

学校３校の施設管理等に要する経費として5,552万4,000円を計上しております。 
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  次に、学校給食関係について御説明いたします。 

  110ページをお開きください。 

  10款５項４目学校給食施設管理費につきましては、みんなのお昼キャロット館及びみんなの

お昼ポテト館の維持管理に要する経費として4,183万6,000円を計上しております。 

  次に、113ページをお開きください。 

  学校給食費につきましては、賄い材料や学校給食調理配送等業務委託料などの経費として２

億6,331万6,000円を計上しております。 

  今後も、児童生徒の栄養価を維持することや、食育と地場産品の使用を推進し、安心で安全

なおいしい給食を提供してまいりたいと考えております。 

  以上が令和３年度の教育総務課所管の予算説明でございます。御審議のほどよろしくお願い

いたします。 

○委員長（伊勢英昭君） 内容の説明が終わりましたので、直ちに質疑を行います。質疑の発言

を許します。質疑ありませんか。13番及川委員。 

○及川智善委員 それでは、２点質問いたします。 

  97ページ、98ページに関連もあるんですが、教育振興費です。その中の報償費、７節の部分

です。ここで、総合的な学習講師の謝礼として24万3,000円を計上しています。それから、次ペ

ージで、役務費として、11節です。総合的な学習講師派遣手数料ということで９万5,000円計上

しております。それで、講師の謝礼は謝金という意味で話は分かるんですけれども、講師の派

遣手数料というのはどういう性質のものなのかちょっとお伺いいたします。 

  それから、もし同じような考えであれば、次の101ページの教育振興費の中学校の分は、総合

的な学習謝礼が１目、１つしかないですけれども17万5,000円、これについては98ページの総合

的な学習講師派遣手数料に関連はないのか、あるいはそういう人が該当ないのかどうかお尋ね

します。 

  ２点目は、学校給食の関係なんですけれども、110ページです。役務費、11節、管理費の役務

費です。この中にみんなのお昼キャロット館、ポテト館とそれぞれありますけれども、お昼キ

ャロット館のほうには学校給食費の口座振替手数料ということで47万2,000円計上されていま

すけれども、ポテト館と同じ、総合的にこれはキャロット館とポテト館の分なのか、キャロッ

ト館だけのものなのか、もしそれがポテト館に該当しないのかどうか、その点についてお尋ね

いたします。 
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○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁願います。太田班長。 

○学校教育班長（太田健二君） お答えいたします。 

  総合的な学習の報償費と役務費関係でございます。 

  個人に払う場合は報償費っていうことで払わせていただいております。それで、役務費の関

係だったんですけれども、盲導犬協会のほうに依頼をしている分が、派遣手数料ということで

請求が来ますので、そのような対応をさせていただいております。それで、中学校のほうに関

しては、盲導犬協会とかからに対して派遣依頼をかけていないので、報償費のほうだけで予算

措置されております。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） もう一点。鈴木給食センター所長。 

○総務給食班給食センター所長（鈴木由美君） お答えいたします。 

  学校給食費口座振替手数料につきまして、みんなのお昼キャロット館の予算のほうに計上い

たしておりますが、これにつきましてはキャロット館、ポテト館に係る保護者からの口座振替

手数料ということで、合わせて計上しているものでございます。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 再質問。及川委員。 

○及川智善委員 そうすると、派遣手数料の件なんですけれども、これ盲導犬の方のということ

で、この中には役務費ということで入っていますけれども、８節に旅費っていうのあるんです

けれども、それについての分も含まれているんですか。それとも単純にその盲導犬の方の分の

派遣料だけということですか。その辺について説明をお願います。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁。太田班長。 

○学校教育班長（太田健二君） お答えいたします。 

  旅費も含めて全部一括して役務費のほうに入っております。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 再々質問。及川委員。 

○及川智善委員 そうすると、予算編成上は綿密に言うと旅費８節というものがありまして、そ

こと手数料とは別に科目の構成をするのが通常だと思うんです。だから、補正、月々の、今年

度の中で科目構成をしていただければと思うんですが、その辺についてはどうでしょうか。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁。太田班長。 
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○学校教育班長（太田健二君） お答えいたします。 

  この派遣手数料の中に、盲導犬協会のほうの旅費の部分も一括して入っているような形にな

りまして、旅費も含めてこの金額という形になっております。 

○委員長（伊勢英昭君） ほかに質疑ございませんか。１番今野委員。 

○今野隆之委員 １点お伺いします。 

  今学校の消毒とかしているスクールサポートスタッフでしたか、配置されていますが、令和

３年度配置予定はあるんでしょうか。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁。太田班長。 

○学校教育班長（太田健二君） お答えいたします。 

  令和２年度、県の予算を活用して９校に配置しておりますが、今回県のほうでまだ予算措置

されておりませんので、当初予算では計上しておりません。県の予算がついた場合には早急に

対応したいと考えております。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 再質問。今野委員。 

○今野隆之委員 分かりました。 

  今コロナのリバウンドが心配されている中なので、スクールサポートスタッフの配置、県の

予算がつき次第対応をお願いいたします。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 答弁はいいですか。（「はい」の声あり） 

  ほかに質疑ございませんか。３番鈴木委員。 

○鈴木晴子委員 ３点お願いいたします。 

  98ページをお願いします。 

  10款２項２目教育振興費でございますが、12節の委託料、体力地域スポーツ向上推進事業委

託料、令和３年度も菅谷台小学校なのかお伺いいたします。 

  ２点目、学校関係全体の事業費の中に、ふるさと応援寄附金を充当しての事業が何かあるの

か。先ほど御説明で、楽器購入のほうは令和２年度だけで十分だったということで、今回計上

がないということでございました。何かほかに充当されたものがあるのであれば教えてくださ

い。 

  それから、３点目。同じく98ページの17節の備品購入費、小学校費も中学校費も同じなんで
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すけれども、図書用備品購入ということで計上になっております。過去３年間大体同じ金額で

推移しているように見えました。各学校の配分をお伺いいたします。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 以上３点、当局答弁願います。太田班長。 

○学校教育班長（太田健二君） お答えいたします。 

  まず第１点目について、今年度も菅谷台小学校で実施する予定となっております。 

  あと、２点目のほうは、今回は該当がございませんでした。 

  ３点目が、小学校でお答えさせていただきますと、利府小学校以外が20万円、利府小学校が

30万円、それは充足率の関係で利府小学校に多く配分しております。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 再質問。鈴木委員。 

○鈴木晴子委員 １点目なんですけれども、令和３年度も菅谷台小学校ということで、各それぞ

れその事業に対して指標を設けているかと思うんですけれども、体育の授業が好きと回答した

児童の割合であったりだとか、体を動かしたりスポーツをしたりすることが好きというふうに

回答した児童を90％とかというふうな形で、指標を今までは設定していたところですけれども、

令和３年度の指標も同じものなのかお伺いいたします。 

  それから、２点目のふるさと応援寄附金のほうでございますけれども、充当科目事業はなか

ったということで、こちら予算関係なので副町長にお答えしていただければと思うんですけれ

ども、このふるさと応援寄附金を充当しての事業で、子育て関係が１億1,000万円ぐらい計上さ

れている中で、学校のほうに計上になっていないということでしたので、その辺どのように考

えていたのかお伺いいたします。 

  それから、３点目の図書の購入、毎年同じぐらいの金額で、それぞれ学校で更新して充足、

足りていない利府小学校に重点的にまた10万円プラスしているということでございましたけれ

ども、前も一般質問させていただいている項目ではありますが、全国の平均で各学校に大体40

万円近くの予算が全国平均で、ばらつきはあるんですけれども、ある中で、やはりちょっと足

りないのかというふうに思っているんですけれども、各学校大体何冊ぐらい更新できているの

か分かればお伺いいたします。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁。宮本教育次長。 
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○教育次長（宮本利浩君） １点目の御質問にお答えします。 

  県で行っている事業ですので、指標については基本的には同じものとなります。菅谷台小学

校でそれを受けておりますので、菅谷台小学校独自で、特に体力の向上を図るための視点を設

けまして、それに基づいて実践をしているということを来年度継続して続けてまいります。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） ２点目、財務課長。 

○財務課長（後藤 仁君） お答えいたします。 

  ふるさと応援寄附金の充当先についてですが、もちろん寄附者の意向に沿って、大枠のほう

で、９項目のほうで設定させていただいております。その中の各種事業の枠組みについては、

その定着的な目的のあるものを優先的に行っているところでございます。ですから、必ずしも

学校教育の現場に使うというものでもなくて、今回子育て支援のほうに、主に３款のほうに充

当をさせていただいたという状況でございます。 

  以上でございます。 

○委員長（伊勢英昭君） ３点目、太田班長。 

○学校教育班長（太田健二君） お答えいたします。 

  まだ令和２年度終了しておりませんので、令和元年度の購入冊数でお答えさせていただきま

す。 

  利府小学校が144冊、二小が146冊、三小が105冊、しら小が103冊、青小が73冊、菅小が109

冊で、全体で680冊購入しております。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 再々質問、鈴木委員。 

○鈴木晴子委員 指標のほうは令和２年のと同じということでございました。同じくこの事業は

大河原町のほうでも行っておりました。その大河原町の指標のほうに利府町とはもう一点違う

ものが入っておりまして、体を動かす遊びやスポーツに親しみ、集中力や忍耐力を養うことと

して、学習効果を上げるというふうな指標も掲げておりました。やはり体を動かすことによっ

てそのような部分も見えてくるのかというふうに思います。令和３年度におきまして、指標に

はない部分ではありますが、その辺も数字の中で見られるようであれば見ていただけないかと

いうふうに思います。 

  また、町内６校ある中で、菅谷台小学校だけでありました、そのノウハウ、すごく大事なも
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のだと思いますので、ほかの学校との共有という部分も検討していただけないかと思います。 

  それから、ふるさと応援寄附金、今回３款のほうで充当しているということでございました。

先ほどの図書のほうとも重なってきますけれども、学校図書館、100冊しか更新できていないと

いう、ちょっと残念なお話だったというふうに思っております。中にはやはり教育関係に力を

入れている町がありまして、年間学校に100万円、図書の購入に100万円というふうに計上して

いる学校もあります。大分本が新しくなって、子供達もどんなに楽しいのかと思っております。

そういう面では、そのような考えも検討されなかったのかという部分をお伺いいたします。 

  図書のほうは以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁願います。宮本教育次長。 

○教育次長（宮本利浩君） 体力向上事業についてですけれども、県の指標のほうは変わりませ

んけれども、利府町内で菅谷台小学校の実践を基に、他校にも広げられるような視点を今後考

えていきたいと思いますし、他校への広がりについては、予算との兼ね合いもありますけれど

も、先んじて菅谷台小学校に実践をしていただいて、他の５校にそれを還元していくという方

向でスタート時点から考えておりますので、今後もそのように考えてまいりたいと思っており

ます。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 後藤財務課長。 

○財務課長（後藤 仁君） お答えいたします。 

  ふるさと応援寄附金、先ほども申し上げましたけれども、寄附者の意向に沿ってもちろん使

うというところでございます。その財源の充当先につきましては、今回は子育て支援事業とい

うことで主に子供、３款のほうと、それから保育所関係に充当させていただいております。そ

のほかの行政の事務を進める上で必要なものがあれば、これはふるさと応援寄附金のみならず、

一般財源を充当していくという考えでございます。 

  以上でございます。 

○委員長（伊勢英昭君） ほかに質疑ございませんか。15番遠藤委員。 

○遠藤紀子委員 ２点お願いいたします。 

  今までで出てこなかった新しい言葉が出てきたものですから、御説明をお願いいたしたいと

思います。 

  99ページの学校施設費、小学校費の中ですけれども、賃借料として、13節です。牛乳保冷庫
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の賃借料が74万円計上されております。これは給食との関係があるものなのか、また中学校の

中にはこの保冷庫というものがありませんでしたので、その辺の御説明をお願いいたします。 

  もう一点は、101ページです。これは中学校費です。２目の教育振興費の中の13節です。これ

も使用料及び賃借料の中で、授業目的公衆送信補償金というのがございました。このご説明を

お願いいたします。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁願います。櫻井班長。 

○総務給食班長（櫻井 渉君） 御質問にお答えいたします。 

  まず１点目の牛乳保冷庫なんですけれども、こちら12月補正の債務負担行為で計上させてい

ただいたんですが、耐用年数が大分過ぎておりまして、こちら小学校及び中学校、ちょっとペ

ージ変わるんですけれども、中学校も計上しております。それで、令和３年度４月１日からリ

ースということで、利府小を除きまして、大分耐用年数を超過しておりますので、５年リース

で計上させていただいております。 

  続きまして、第２点目の授業目的公衆送信補償金でございます。こちらにつきましては、平

成30年に著作権法の改正で創設された新しい項目でございます。こちらにつきまして、今まで

ですと紙媒体で、授業で使うのは無許可の無償でした。それが、今回というか近年ＩＣＴを活

用することによって教育を円滑化するということで、中学生と小学生の授業生徒数に合わせま

して、ある保証金の金額を払いますと著作権を使えるということで、今回から新たになりまし

て、令和２年度までは特例で無償でした。それが、令和３年度からは有償になるということで、

計上させていただいております。 

  例えば、例で言いますと、対面授業で使用する資料を、外部サーバーを経由して送信したり、

あと講義の映像とかを資料で送信するという形を使ったときに、著作権を有料でお支払いする

ということになります。ただし、ちょっと有料のドリルやワークブックといったものは、その

種類によって違いますので、その都度許可が必要なものもございます。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 再質問。遠藤委員。 

○遠藤紀子委員 １点目は債務負担で出て行ったものということで、分かりました。 

  ２点目の令和３年から有償になる、紙媒体からＩＣＴ関係で有償になるということでした。

著作権等々と関連があるようですが、この賃借料21万円と著作権がかかってくると、予想しな

いような額になる予定というのが予想されるものですから、その辺はどのように考えていらっ
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しゃるのか。著作権の問題というのは、音楽関係なんかでもそうですけれども、非常に種類が

あると思うんですけれども、その辺この金額で大丈夫なのかお伺いいたします。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁。櫻井班長。 

○総務給食班長（櫻井 渉君） 小学生ですと、児童で120円。中学生の生徒で180円ということ

で、その使う教材によりまして、ちょっと判断が難しいというものがある場合は、その映像を

配信するところに問合せをしまして、まず一括でお支払いするのである程度のはカバーできる

んですけれども、どうしても判断が難しいものに関しましては問合せをしてその教材を使うと。

あとは音楽の映像を使うという対応をとってきたいと思います。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） ほかに質疑ございませんか。２番渡邉委員。 

○渡邉博恵委員 １点質問させていただきます。 

  113ページ、５目10節需用費の賄い材料費についてお伺いいたします。 

  利府町は安心安全な給食ということで、この仕入れ先の選定基準といいますか、農薬とか添

加物とかありますので、こちらのほうの仕入れ先の選定基準についてお伺いいたします。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁願います。鈴木センター所長。 

○総務給食班給食センター所長（鈴木由美君） お答えいたします。 

  食材の選定基準ということで御質問いただいておりますが、こちらにつきましては年に１度

１月に食材の購入業者ということで登録をしていただく手続がございます。その際に、こちら

のほうから仕様的なものをお示ししまして、農薬ですとか添加物ですとかそういった体の害に

なるようなものを取り除いた内容での仕様を説明させていただいております。 

  実際に食材につきましては農薬検査、それから食品検査も行っているところで、安全な給食

を提供させていただいている状況でございます。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 再質問。渡邉委員。 

○渡邉博恵委員 給食に関しては私一般質問させていただいて、私の議会だよりを見た方が、じ

ゃあどういうところから仕入れているんだというお話をいただいて、今のお話を聞いてとても

安心いたしました。ありがとうございます。 

○委員長（伊勢英昭君） よろしいですね。（「はい」の声あり） 

  ほかに質疑ございませんか。 
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     〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（伊勢英昭君） 質疑がありませんので、以上で教育総務課の予算審査を終わります。 

  当局は退席願います。 

  ここで暫時休憩します。再開は10時40分とします。 

     午前１０時３０分  休 憩 

                                            

     午前１０時３８分  再 開 

○委員長（伊勢英昭君） 休憩前に引き続き会議を開きます。 

  審査日程表により文化複合施設推進室の予算審査を始めます。 

  所管事項の内容を説明願います。文化複合施設推進室長。 

○文化複合施設推進室長（近江信治君） 皆さん、おはようございます。 

  それでは、文化複合施設推進室の令和３年度予算内容につきまして、利府町一般会計予算説

明書①に基づき御説明申し上げます。 

  なお、４月からは、組織機構の見直しにより、文化複合施設推進室の予算を生涯学習課へ引

き継ぐこととなっております。 

  初めに、歳入予算について御説明いたします。 

  ９ページをお開きください。 

  16款１項５目３節行政財産使用料のうち30万2,000円でありますが、これは文化交流センター

施設内にある電柱５本、私設４本及び交流センターの職員駐車場として貸し出す土地約300平米

の占用料であります。 

  20ページをお開きください。 

  21款２項３目公共施設整備基金繰入金8,450万円のうち文化交流センター備品購入事業7,500

万円につきましては、センターの公民館文化会館の机、椅子等備品購入のための財源を計上し

ているものであります。 

  下の21ページを御覧ください。 

  21款２項８目図書館建設基金繰入金１億7,302万1,000円につきましても、同様に文化交流セ

ンター図書館の図書並びに関連する備品購入のための財源を計上しているものであります。 

  次に、歳出予算につきまして御説明申し上げます。 

  48ページをお開き願います。 
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  ２款６項４目文化複合施設推進費２億9,901万2,000円につきましては、文化交流センターの

整備を行うための事業費であります。前年度と比較しまして９億3,352万円、約75.7％の減額と

なっております。主な理由といたしましては、令和３年２月に建築本体工事が完了したことに

より減額となったものであります。 

  12節委託料２億512万8,000円につきましては、令和２年９月定例会において議決を受けまし

た交流センターの図書購入並びに開館準備業務委託の予算を計上しております。 

  14節工事請負費378万円につきましては、未買収用地の造成工事を計上しております。 

  下の49ページを御覧ください。 

  17節備品購入費9,010万円につきましては、机、椅子、グランドピアノ等の施設用備品の購入

費を計上しております。 

  103ページをお開き願います。 

  10款４項１目２節給料、３節職員手当等、４節共済費につきましては、全体21名のうち、現

文化複合施設推進室５名分の予算を計上しております。 

  106ページをお開き願います。 

  10款４項５目のうち文化複合施設推進分の予算は、12節委託料２億3,100万円となっており、

令和３年度の指定管理業務委託料を計上しております。 

  18節負担金補助金及び交付金2,352万8,000円は、利用料金減免及び光熱水費の負担を計上し

ております。 

  それぞれの概要につきましては、当初予算関係補足説明資料28ページに記載しておりますの

で、御確認ください。 

  以上が文化複合施設推進室に係る令和３年度の予算概要であります。よろしく御審議をお願

いいたします。 

○委員長（伊勢英昭君） 内容の説明が終わりましたので、直ちに質疑を行います。質疑の発言

を許します。質疑ありませんか。 

     〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（伊勢英昭君） 質疑がありませんので、以上で文化複合施設推進室の予算審査を終わ

ります。 

  当局は退席願います。 
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  審査日程表によりオリンピック推進室の予算審査を始めます。 

  所管事項の内容を説明願います。オリンピック推進室長。 

○オリンピック推進室長（佐藤浩幸君） それでは、令和３年度利府町一般会計予算におけるオ

リンピック推進室の所管事業につきまして御説明申し上げます。 

  各種会計予算説明書①の15ページをお開き願います。 

  まず、歳入でありますが、18款２項１目総務費県補助金のうち５節東京2020大会機運醸成事

業補助金につきましては、町が行うおもてなし事業等に対する宮城県からの補助金で、前年度

と同額の100万円を計上しております。 

  次に、37ページをお開き願います。 

  歳出になりますが、２款１項11目東京オリンピック推進費ですが、前年度と比較しまして187

万7,000円減の6,198万1,000円を計上しております。主なものといたしまして、３節職員手当等

のうち時間外勤務手当についてですが、６月に町内で行われます聖火リレーをサポートする人

員につきまして、組織委員会から相当数の町職員の配置を依頼されていることなどから、前年

度に比較しまして366万2,000円増の461万9,000円を計上しております。 

  次に、38ページをお開きください。 

  12節委託料につきましては、セレブレーション等運営業務やにぎわい創出等計画作成運営業

務などに係る委託料といたしまして、前年度と比較し630万5,000円減の3,135万5,000円を計上

しております。 

  なお、別冊の当初予算関係補足説明資料の26ページに委託料の説明及び競技開催までの主な

スケジュールを記載しておりますので、併せて御参照願います。 

  以上がオリンピック推進室の令和３年度当初予算での概要でございます。 

○委員長（伊勢英昭君） 内容の説明が終わりましたので、直ちに質疑を行います。質疑の発言

を許します。質疑ありませんか。12番高久委員。 

○高久時男委員 それでは、２点。 

  38ページ、オリンピック推進費の12節委託料、いろいろ書いてあるんですけれども、どうい

う事業なのか分からないので、その辺の説明をお願いいたします。 

  それと、14節工事請負費。これって恐らく庁舎のターポリン、横断幕の設置だと思うんだけ

れども、82万円ってちょっと高いんじゃないかと思うんですけれども、その辺の説明をお願い

します。一般的にはもう幕はあるわけだから、要するに取付けだけで、使うのは恐らく高所作
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業車ぐらいなのでさほど、ちょっとその辺の明細的なものがあれば教えていただきたいと思い

ます。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁願います。千葉班長。 

○オリンピック推進班長（千葉友弥君） それでは、お答えさせていただきます。 

  まず１点目の委託料の３項目についてですけれども、こちらは当初予算関係補足説明資料、

こちらの26ページ、こちらお開きいただきたいんですけれども、そちらに３項目記載させてい

ただいております。 

  まず１点目、セレブレーション等運営業務委託につきましてなんですが、こちらは聖火リレ

ー、６月20日、利府町役場からグランディ21のところまで聖火が走っていくわけなんですけれ

ども、こちらの聖火到着地、グランディ21において実施する式典、そちらの運営業務を委託す

るものでございます。 

  ２点目、にぎわい創出歓迎装飾等計画作成設置運営業務委託、こちらに関しましては記載の

とおりなんですけれども、おもてなし事業、こちらの運営を委託するものでございます。 

  ３点目、レガシープレート設置業務委託、こちらにつきましては、利府駅からメガネの相澤

までの交差点のところにサッカーボールモニュメントございます。そちらのモニュメントの脇

のほうにオリンピックのエンブレム等が入ったプレートを設置する、そういった委託になって

ございます。 

  ２点目につきましてなんですが、大型フラッグの設置工事ということですが、こちらにつき

ましては設置だけじゃなくて終わった後の撤去の部分も含んだ工事費を計上させていただいて

おります。委員おっしゃったとおり、設置にはそんなにかからないんじゃないかというところ

なんですけれども、高所作業車、あれをお借りするというか持ってくるのに結構な金額がかか

りまして、そちらのほうを合わせて計上させていただいています。なので、設置のときの高所

作業車分、あとは撤去のときの高所作業車分ということで、少し確かに高くは見えるかもしれ

ませんが、こちらを計上させていただいております。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 再質問、高久委員。 

○高久時男委員 工事請負費は理解しました。半分だとすれば、高所作業車でも結構長いやつ借

りなきゃいけないので、そこそこの金額取られると思います。 

  この委託料の、総体的な金額は出ているんだけれども、３項目ある中で、個別の予算的なも
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のが分からないので何とも言えないんですけれども、例えばやり方次第かって思うんです。こ

のセレブレーションにしたって、式典だから。どのぐらいの規模でやるのか、その辺の金額、

今ここで言えないんであれば、どのような内容なのかということを教えていただきたいと思い

ます。 

○委員長（伊勢英昭君） 千葉班長。 

○オリンピック推進班長（千葉友弥君） 再質問にお答えします。 

  まずセレブレーションのほうなんですけれども、その式典自体は、すみません、私の説明が

不足していまして申し訳なかったんですけれども、式典自体は組織委員会が実施します。なの

で、町のほうは特段そちらの式典を運営する部分については、委託料とかっていうのはかかっ

てこないんですけれども、このセレブレーション会場の近傍で、利府町をＰＲできるブースを

設置できると。ＰＲブースの設置です。なので、テントの設営料ですとか、あとは中の机、椅

子を借りるために委託をかけることにしておりますので、その分を計上させていただいていま

す。なので、金額的にははっきりとしたことは申し上げられないんですけれども、それほど金

額はかかっていないということになります。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） ほかに質疑ございませんか。 

     〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（伊勢英昭君） 質疑がありませんので、以上でオリンピック推進室の予算審査を終わ

ります。 

  当局は退席願います。 

  審査日程表により会計室の予算審査を始めます。 

  所管事項の内容を説明願います。会計管理者。 

○会計管理者兼会計室長（菅野 勇君） それでは、会計室所管の令和３年度当初予算の主な内

容につきまして、各種会計予算説明書①により御説明申し上げます。 

  初めに、歳入について御説明申し上げます。 

  ７ページをお開き願います。 

  15款１項１目総務費負担金３節ファームバンキング利用負担金7,000円でございますが、こち

らにつきましては口座振替の電送化に伴う水道事業所からの負担金となっております。 

  同じく４節指定金融機関発出事業負担金40万円でございますが、会計室の隣に設置しており
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ます指定金融機関窓口の運営に関する経費で、水道事業の負担ということで、後ほど内容につ

いて御説明申し上げます。 

  続きまして、歳出について御説明申し上げます。 

  30ページをお開き願います。 

  ２款１項４目会計管理費でございますが、本年度は4,370万9,000円を計上しております。前

年度とほぼ同額で、主なものは職員人件費となっております。 

  31ページを御覧ください。 

  13節使用料及び賃借料38万3,000円の主なものにつきましては、各種の公共料金の明細を事前

にデータ化し、口座引き落としをするためのシステム利用料でございます。支払い事務を会計

室で一括して行うため、昨年10月から導入しました公共料金明細事前通知サービス、通称口振

くんといわれるシステムを活用しまして、令和２年度は電話料金、水道料金を口座引き落とし

いたしております。令和３年度から電気料金と仙台市ガスの料金を会計室で一括して支払うこ

とにより、これまで担当課で行っておりました支払い事務の軽減が図られます。 

  次に、18節負担金補助金及び交付金400万円につきましては、本町の指定金融機関であります

仙台農業協同組合が、利用者、納税者等の利便性の向上等の目的で設置していただいておりま

す会計室の隣にあります指定金融機関窓口への職員の派遣及び収納業務に関しまして、これま

で仙台農業協同組合の地域貢献事業の一環として全額仙台農業協同組合の負担により運営して

いただいておりました。議員御承知のとおり、我が国の低金利政策の長期化により、金融部門

の経営が著しく悪化する状況となりまして、昨年11月に指定金融機関窓口への職員の派遣を中

止したいという申出がございました。それにつきまして、町内関係部署及び近隣自治体の現状

等を調査研究し、やはり納税者等の利便性を確保することを一番優先に考えまして対応方針を

検討した結果、令和４年度から収納窓口を直営とすることが望ましいという形となり、今まで

仙台農協にやっていただきました収納業務を円滑にするため、令和３年度は引き続き仙台農協

から職員を派遣するという形で継続するという方向といたしました。 

  また、県内35市町村で指定金融機関の窓口を設置しているのは本町だけでございますので、

そういう事情もありまして、窓口の廃止について、実際に窓口の取扱い、これは令和元年度の

実績でございますが、取扱件数が約２万5,000件、金額とすると約４億2,000万円の現金の取扱

い等をやっている業務でございまして、適切にこれらの事業を履行するために、仙台農協にお

いては２名の職員の派遣、あと収納業務に関する機器等のリースを含めて、現在年間約1,200
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万円の経費を負担していただいていることから、窓口を令和３年度も行うことについていろい

ろ農協と協議した結果、400万円の一部負担をすることで、令和３年度も継続して窓口へ職員を

派遣していただくということで、その方向で今協議を行っております。400万円のうち、先ほど

収入で御説明したうち40万円については水道事業からの負担金を負担していただくことになっ

ております。 

  以上が会計室の令和３年度の当初予算の概要でございます。御審議のほどよろしくお願いい

たします。 

○委員長（伊勢英昭君） 内容の説明が終わりましたので、直ちに質疑を行います。質疑の発言

を許します。12番高久委員。 

○高久時男委員 では、１点。室長が力んで説明した18節の件なんですけれども、確かに金融機

関、どこも経営苦しいというのは分かります。ただ、役場の立場で見れば、それが果たして有

効なのかどうかということです。あくまでも400万円の支出を見込んでいるわけですから。 

  一般的に考えると、納税業務とか言うのは、私もそうだけれども、大体コンビニなんだよね、

今。だから、納税業務だけでそんなに必要なのかといったら、今２万5,000件というお話があり

ました。２万5,000件というと、恐らく役場開庁している段階で年間250日だから、１日1,000

件の業務があるという形になるんだけれども、その辺どうなのかっていうところがちょっと気

にかかるところ、何が多いんだろう。窓口の受付業務で、例えば支払いとか何かっていうのも

あるんだけれども、一般的な納税のものを考えると、さっき言ったようにコンビニとか、あと

納税ってそんな形で来ると思うんだけれども、その辺がまだちょっと理解できないところです。

ですから、その辺ちょっともう一回、実際1,000件、１日あるっていうのはどういう内容なんだ

ろう。一般の、単なる町民の納税業務なのか、あとは農業関係者の、ちょっと我々は計り知れ

ない部分で何かあるのか、その辺ちょっと説明お願いします。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁願います。鎌田会計班長。 

○会計班長（鎌田輝久君） お答えいたします。 

  １日当たりのまず件数なんですけれども、先ほど申しました年間約２万5,000件あるうちの

200日ぐらいを稼働すると、こちらの試算では１日平均175件というような状況でございます。 

  コンビニ収納がほとんどではないかというような意見をいただきましたけれども、確かのそ

の部分は非常に多くなっておりますが、いまだに直接役場に来ていただいて、納付書と現金を

お持ちになって収納していただく方いらっしゃいますので、年間の取扱い件数では、先ほど会
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計管理者の説明にありましたとおり４億2,000万円、１年間で扱っております。なので、こちら

の部分を令和４年度には直営できるようにと、そのための体制整備で、令和３年度は負担金と

しては400万円という額ですけれども、やむを得ない支出と考えまして、今回計上させていただ

いたものでございます。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） 再質問、高久委員。 

○高久時男委員 分かりました。 

  すみません、私も割り算間違ったら、そちらも間違っていたので、ちょっと何言っているか

分からないけれども、そういうことで、分かりました。理解しました。 

○委員長（伊勢英昭君） ほかに質疑ございませんか。関連。５番伊藤委員。 

○伊藤 司委員 先般の臨時給付金、あれも恐らくは農協を通じて振り込まれたかと思うんです

けれども、その振込手数料などはどうなっていたんでしょうか。 

○委員長（伊勢英昭君） 当局、答弁願います。鎌田班長。 

○会計班長（鎌田輝久君） お答えいたします。 

  役場側からの住民の方への支払いにつきましては、公金扱いとして、無償で、ゼロ円で振り

込み作業をしていただいております。 

  以上です。 

○委員長（伊勢英昭君） ほかに質疑ございませんか。 

     〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（伊勢英昭君） 質疑がありませんので、以上で会計室の予算審査を終わります。 

  当局は退室願います。 

  審査日程表により議会事務局及び監査委員事務局の予算審査を始めます。 

  所管事項の内容を説明願います。議会事務局長。 

○事務局長（庄司英夫君） それでは、議会事務局、監査委員事務局関係の令和３年度当初予算

の概要につきまして御説明いたします。 

  初めに、議会事務局の予算について説明いたします。 

  令和３年度利府町各種会計予算書①の25ページをお開き願います。 

  歳入予算はございませんので、歳出予算から説明させていただきます。 

  １款１項１目議会費は１億3,898万2,000円で、前年度と比較して全体で196万5,000円の減額



令和３年３月予算審査特別委員会会議録（３月９日火曜日分） 

 

29 

となっております。減額の主なものは、旅費、印刷製本費、賃借料、負担金などでございます。 

  １節報酬は議員18名の報酬として、前年度と比較しほぼ同額の5,544万円を計上しております。 

  ２節給料、３節職員手当等は、事務局職員４名分のほか、議員期末手当を計上しております。 

  ４節共済費は、議員共済会及び職員共済組合の負担金等として2,380万7,000円を計上してお

ります。 

  ８節旅費は定例会各常任委員会等の開催に伴う費用弁償や、先進地視察研修等の旅費として

270万3,000円を計上しておりますが、議員皆様の御協力により、前年度よりも50万9,000円の減

額となっております。 

  ９節交際費は議長交際費で、前年度より２万円減の25万円を計上しております。 

  10節需用費は、議会だよりの印刷製本費のほか、事務用品等の消耗品費として、前年度より

44万7,000円減の136万円を計上しております。減額の主な理由は、昨年度は議会だよりの印刷

業務が新たな契約となることから見込額で計上しておりましたが、令和３年度は契約額を計上

したものであります。 

  11節役務費、12節委託料、13節使用料及び賃借料は、各契約に基づき、また前年度実績によ

りそれぞれ計上しております。 

  26ページをお開きください。 

  18節負担金補助及び交付金は、各協議体への負担金及び政務活動費として、前年度と比較し

て10万4,000円減の635万6,000円を計上しております。減額の主な理由は、宮城黒川地方町村議

会議長会の負担金で、そのうち宮城県町村議会議長会への負担金が７％減額になったことによ

るものであります。 

  続いて、監査委員事務局の令和３年度当初予算の概要について御説明いたします。 

  49ページをお開きください。 

  ２款７項１目監査委員費は、前年度と比較し966万2,000円減の833万5,000円を計上しており

ます。減額の主な理由は、議会事務局長兼務による職員１名の人件費の減でございます。人件

費以外の予算につきましては、昨年度とほぼ同額を計上しております。予算の主な内容でござ

いますが、例月出納検査、決算審査、定期監査などの実施に伴う監査委員２名分の報酬として、

１節報酬110万1,000円を、８節費用弁償として30万8,000円を計上しております。 

  18節負担金補助及び交付金は、宮城黒川地方町村監査委員協議会の負担金として11万円を計

上しております。 
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  ２節給料、３節職員手当等、４節共済費は、職員１名分の人件費を計上しております。 

  以上が議会事務局及び監査委員事務局の令和３年度当初予算の内容でございます。御審議の

ほどよろしくお願い申し上げます。 

○委員長（伊勢英昭君） 内容の説明が終わりましたので、直ちに質疑を行います。質疑の発言

を許します。質疑ありませんか。 

     〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（伊勢英昭君） 質疑がありませんので、以上で議会事務局及び監査委員事務局の予算

審査を終わります。 

  当局は退席願います。 

  それでは、最終日に総括して質疑する事項の取りまとめ及び現地調査箇所の選定を行いま

す。質疑あるいは御意見ありませんか。 

     〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（伊勢英昭君） 総括質疑及び現地調査がないようですので、これで本日の予算審査特

別委員会を散会します。 

  なお、現地調査がありませんので３月10日は休会となります。３月11日は午前９時30分から

特別委員会を再開しますので御参集願います。 

  御苦労さまでした。 

     午前１１時１５分  散 会 

                                            

  上記会議の経過は、事務局長庄司英夫が記載したものであるが、その内容に相違がないこと

を証するため署名する。 

  令和３年３月９日 

 

         委 員 長 

 


